



25^e Anniversaire de l'Association des Elèves et Etudiants Musulmans au Burkina (AEEMB)

CONFERENCE DE PRESSE

DECLARATION LIMINAIRE

Ouagadougou le 25 août 2011

Mesdames et Messieurs les journalistes,

Chers militants,

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais tout d'abord vous remercier pour votre présence cet après midi en réponse à notre invitation. Cela témoigne de l'importance que vous portez à l'AEEMB et nous vous en sommes reconnaissants.

En ce mois béni de ramadan finissant, je voudrais également souhaiter à tous au nom de l'AEEMB, un excellent mois de Ramadan. Je prie Allah Le Très Miséricordieux de pardonner nos manquements envers Lui et envers nos semblables et de reprendre Sa paix et Sa miséricorde dans nos familles et dans tout le Burkina Faso

Mesdames et Messieurs les journalistes,

Il y a 25 ans que ce qui est devenu l'Association des Elèves et Etudiants Musulmans au Burkina (A.E.E.M.B.) était porté sur les fonts baptismaux avec un idéal. Promouvoir l'islam dans le milieu scolaire et étudiant et organiser la jeunesse musulmane en vue d'une meilleure participation au développement socio économique de leur pays. 25 ans après, beaucoup d'actions ont été réalisées à l'effet de l'enracinement de l'islam au sein des collèges, des lycées, des grandes écoles et universités du Burkina. L'AEEMB a conquis tout le territoire national en installant ses structures déconcentrées et décentralisées dans toutes provinces. Le bilan de 25 ans de chemin parcouru par l'AEEMB est on ne peut plus satisfaisant. Mais il reste encore du chemin à faire.

L'école en son temps rimait avec l'acculturation pour le jeune musulman, et c'est pourquoi nombreux sont les parents musulmans qui étaient réticents quant à l'idée d'inscrire leurs enfants à l'école classique. C'est dans un tel contexte et avec essentiellement quatre objectifs que l'A.E.E.M.B. verra le jour le 26 janvier 1986 :

- celui de la promotion de l'islam en milieu scolaire et étudiant ;
- la participation au développement socio-économique du pays ;
- la défense des biens matériels et moraux de ses militants ;
- et le fait de les regrouper dans un sentiment de fraternité islamique.

La particularité de l'AEEMB est qu'elle a été créée par des élèves et gérée par ces derniers avant l'intégration des étudiants et ce dans un contexte de révolution au Burkina. Elle regroupe par ailleurs, les élèves et étudiants musulmans de toutes les tendances reconnues dans le monde sunnite. Cette situation de neutralité idéologique a favorisé la cohésion du groupe et surtout le « agir ensemble ».

La force et la jeunesse de ses acteurs ainsi que leur sens élevé de la responsabilité, le tout couronné par l'accompagnement et le soutien divin a fait de l'A.E.E.M.B. une association d'une importance capitale dans l'univers associatif de notre pays. Elle est reconnue comme

l'une des associations les plus actives dans la promotion de l'islam et des valeurs citoyennes. Elle est représentée sur toute l'étendue du territoire nationale avec une quarantaine de bureaux provinciaux et plus de 250 sections. Elle compte de nos jours plus de 10 000 militants actifs, pétris de valeurs sociales et animés de l'esprit de sacrifice et de don de soi.

L'AEEMB, c'est aussi la perpétuelle entreprise de concrétisation de l'unité des musulmans et elle n'a de cesse travaillé à mobiliser l'ensemble de la communauté autour de cette ambition à travers une ligne idéologique prônant la neutralité qui intègre l'ensemble des composants de la communauté des musulmans. Cela a permis naturellement à cette association naissante d'avoir un crédit auprès de l'ensemble des dignitaires religieux, toute chose qui facilite la réalisation de l'unité effective de la communauté des musulmans. C'est dans cet élan que l'AEEMB fait partie des associations qui ont travaillé à impulser la naissance de la Fédération des Associations Islamiques du Burkina (FAIB) en décembre 2005.

L'A.E.E.M.B. est également un creuset de la formation et de l'expression de la jeunesse musulmane. Elle a grandement contribué à la formation religieuse et académique de bon nombre de ses militants offrant ainsi à notre cher pays des hommes soucieux du travail bien fait et ayant un sens élevé de la conscience professionnelle.

Active au sein de la société civile, elle a reçu en 2008 deux distinctions qui couronnent 22 ans (en 2008) de présence sociale. Il s'agit de son élévation au rang de chevalier de l'ordre de mérite avec agrafe jeunesse et du Gambré de Bronze que l'AEEMB a obtenu lors de la nuit du Web organisée par l'Etat.

Ce 25^e anniversaire placé sous le thème « des réformes pour plus d'efficacité après 25 ans de travail islamique » fera l'objet d'une commémoration solennelle à Bobo-Dioulasso en marge de la 13^e édition du Séminaire National de Formation Islamique (SENAFI) qui se tiendra du 02 au 09 septembre 2011. Ce séminaire national, rappelons le est placé sous le thème « islam, paix et justice sociale ». Entre autres activités prévues pour les 25 ans, nous avons des conférences, un panel des anciens présidents, un forum des sœurs, des distinctions et un cross populaire.

Mesdames et Messieurs les journalistes,

L'AEEMB de nos jours fait face à d'énormes défis liés à son rôle de plus en plus confirmé au sein de la communauté et à sa participation au processus de développement socioéconomique du pays. Pour ce faire, elle a entrepris des investissements de taille pour mieux porter ces ambitions les années à venir. Il s'agit concrètement de la réalisation de deux projets phares d'utilité communautaire : un Centre culturel islamique et un Complexe scolaire à Ouagadougou.

Ces projets ne verront le jour qu'avec l'appui et le soutien de l'ensemble des fidèles.

Mesdames et Messieurs les journalistes, je voudrais une fois de plus vous exprimer toute notre reconnaissance pour l'accompagnement dont l'AEEMB a toujours bénéficié de votre part dans la conduite de ses activités.

Je vous remercie